

## Gerakan Peduli Lingkungan Melalui Seminar Lingkungan Hidup SMA Negeri 2 Majene

Syakhroni<sup>1</sup> Irdhan<sup>2</sup> Septian Dwi Cahyo<sup>3</sup> Risto Irwansyah<sup>4</sup> Fitriani<sup>5</sup> Nurul  
Mardiah<sup>6</sup> Andi Muhammad Nurfaizi<sup>7</sup>

<sup>1</sup>Pendidikan Antropologi, Ilmu Sosial dan Hukum, Universitas Negeri Makassar,

<sup>2</sup>Pendidikan Biologi, Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam, Universitas Negeri Makassar,

<sup>3</sup>Pendidikan Kimia, Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam, Universitas Negeri Makassar,

<sup>4</sup>Pendidikan Kimia, Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam, Universitas Negeri Makassar,

<sup>5</sup>Pendidikan Biologi, Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam, Universitas Negeri Makassar,

<sup>6</sup>Pendidikan Seni Rupa, Seni, Universitas Negeri Makassar,

<sup>7</sup>Dosen Pembimbing, Universitas Negeri Makassar.

Syakhroni\_uni@yahoo.com irdan.masogi01@gmail.com

septiansidrap99@gmail.com ristoirwansyah2@gmail.com

fitriani16014@gmail.com nurmardiah116@gmail.com

amuhnurfaizi@gmail.com

### ABSTRAK

Lingkungan yang bersih merupakan suatu keadaan lingkungan yang udara, air, dan tanahnya bersih dan terbebas dari pencemaran dan polusi. Sehingga kesehatan lingkungan ialah kesehatan yang sangat penting bagi kelancaran kehidupan di bumi, karena lingkungan sebagai tempat dimana manusia itu tinggal. Lingkungan bersih merupakan salah satu keadaan yang sangat diperlukan oleh setiap orang. Lingkungan bersih juga terbebas dari pencemaran dan polusi kawasan yang mendukung terciptanya setiap individu serta masyarakat sehat. Secara otomatis lingkungan tersebut akan terhindar dari hal-hal penyebab gangguan kesehatan seperti limbah cair, padat dan gas. Lingkungan bersih itu adalah lingkungan yang terbebas dari asap rokok, sampah, sungai yang kumuh. Bisa dilihat bagaimana sebagian masyarakat membuang sampah secara sembarangan. Tidak terkecuali didalam lingkungan sekolah masyarakat sekolah berperan dalam memelihara lingkungan sekolah. Seminar lingkungan hidup merupakan salah satu bentuk upaya pertama dalam mewujudkan terciptanya lingkungan yang bersih dan sehat. Berdasarkan hal tersebut, mahasiswa KKN-PPL Terpadu Angkatan XXVI Universitas Negeri Makassar pada bulan Mei 2021 mengadakan Seminar Lingkungan Hidup di Aula sekolah SMA Negeri 2 Majene. Adapun metode kegiatan yang dilakukan yaitu memberikan 2 materi yang dibawakan langsung oleh Leader Word Clean Up Day Majene serta Salah satu guru SMA Negeri 2 Majene. Hasil dari kegiatan ini adalah memberikan kesadaran kepada seluruh masyarakat sekolah yang kemudian dilanjutkan dengan pemberian tugas project berupa pengadaan tempat sampah yang berasal dari sampah-sampah yang ada di lingkungan sekolah.

**Kata kunci:** lingkungan, sampah, sehat dan bersih

### ABSTRACT

*A clean environment is an environmental condition where the air, water and land are clean and free from contamination and pollution. So environmental health is health that is very important for the smooth running of life on earth, because the environment is the place where humans live. A clean environment is a condition that is very necessary for everyone. A clean environment is also free from pollution and regional pollution which supports the creation of healthy individuals and communities. Automatically, the environment will be protected from things that cause health problems such as liquid, solid and gas waste. A clean environment is an environment that is free from cigarette smoke, rubbish, dirty rivers. You can see how some people throw rubbish carelessly. In the school environment, the school community plays a role in maintaining the school environment. Environmental seminars are one of the first forms of efforts to create a clean and healthy environment. Based on this, students of KKN-PPL Integrated Batch XXVI Makassar State University in May 2021 held an Environmental Seminar in the school hall of SMA Negeri 2 Majene.*

*The method of activity carried out was providing 2 materials delivered directly by the Leader of Word Clean Up Day Majene and one of the teachers at SMA Negeri 2 Majene. The result of this activity is to provide awareness to the entire school community which is then followed by giving a project assignment in the form of providing rubbish bins made from rubbish in the school environment.*

**Keyword :** *environment, waste, healthy and clean*

## PENDAHULUAN

Lingkungan sehat adalah lingkungan yang udara, air, dan tanahnya bersih dan terbebas dari pencemaran dan polusi. Sehingga kesehatan lingkungan ialah kesehatan yang sangat penting bagi kelancaran kehidupan di bumi, karena lingkungan sebagai tempat dimana manusia itu tinggal. Lingkungan dapat dikatakan sehat apabila sudah memenuhi syarat-syarat lingkungan yang sehat. Lingkungan bersih merupakan salah satu keadaan yang sangat diinginkan oleh setiap orang.

Sehat adalah kondisi normal seseorang yang merupakan hak hidupnya. Sehat berhubungan dengan hukum alam yang mengatur tubuh, jiwa, dan lingkungan berupa udara segar, sinar matahari, bersantai, kebersihan serta pikiran, kebiasaan dan gaya hidup yang baik atau bisa dikatakan bahwa sehat adalah memperbaiki kondisi manusia, baik jasmani, rohani ataupun akal, sosial dan bukan semata-mata memberantas penyakit.

Salah satu upaya yang menjadi kebudayaan masyarakat desa adalah memberikan kesadaran awal pentingnya menjaga lingkungan sekitar. Pemberian kesadaran awal kepada masyarakat dapat dilakukan dengan melalui program Seminar Lingkungan Hidup. Seminar Lingkungan Hidup adalah kegiatan pemberian pemahaman awal kepada seluruh masyarakat atau civitas sekolah untuk sadar dan paham akan pentingnya menjaga lingkungan sekitar dari kotoran yang kemudian dilanjutkan dengan pemberian berupa project sebagai langkah awal ataupun bukti nyata dari pemberian pemahaman atau materi yang telah didapatkan.

SMA Negeri 2 Majene masih sering didapatkannya sampah berserakan, hal ini juga dikarenakan kurang memadainya tempat pembuangan sampah yang ada di sekolah. Kemudian begitupun masyarakat sekolah yang ada di SMA Negeri 2 Majene yang masih kurang kesadaran dan pemahaman akan pentingnya untuk setiap individu turut dalam menjaga lingkungan yang seharusnya bisa didapatkan didalam kelas. Meskipun demikian, karena keterbatasan pengetahuan dan ketrampilan para guru, maka pada saat menetapkan materi dan indikator keberhasilan pada umumnya mengalami kesulitan<sup>1</sup> (Syakhruni, 2018).

Bertepatan bulan Mei 2023, tepatnya kamis, 25 Mei 2023 mahasiswa KKN Terpadu Angkatan XXVI Semester Genap UNM bersama seluruh civitas SMA Negeri 2 Majene, kemudian bersama warga sekolah melaksanakan Seminar Lingkungan Hidup yang diwajibkan kepada Siswa/siswi serta seluruh wali kelas SMA Negeri 2 Majene untuk ikut berpartisipasi sebagai langkah awal pembelajaran dan pemberian kesadaran kepada seluruh masyarakat sekolah.

Dalam proses seminar lingkungan hidup dilakukan upaya – upaya meningkatkan rasa peduli kebersihan sekolah bagi masyarakat sekolah, karena tidak dapat dipungkiri bahwa masih banyak masyarakat sekolah yang kurang kesadaran dengan membuang sampah sembarangan dan acuh tak acuh pada kebersihan lingkungan. Begitupun dengan pentingnya meningkatkan Kesehatan tubuh yang sering kali menjadi hal yang terlupakan di lingkungan sekolah. Oleh karena itu, kami mengambil solusi untuk mengadakan kegiatan Seminar Lingkungan Hidup, kegiatan ini kami laksanakan di Aula SMA Negeri 2 Majene, Kec. Banggae Timur, Kab. Majene dan dilaksanakan Kamis, 25 Mei 2023.

## METODE KEGIATAN

Kegiatan seminar lingkungan hidup kami laksanakan di Aula SMA Negeri 2 Majene, Kec. Banggae Timur, Kab. Majene pada kamis, 25 Mei 2023. Karena kita mengetahui pentingnya peningkatan rasa peduli terhadap kebersihan dan kesehatan lingkungan. Kegiatan yang kami laksanakan dengan diawali oleh pemberian materi seminar yang disampaikan oleh 2 pemateri (eksternal dan internal sekolah).

### 1. Tahap Persiapan

Untuk menyukseskan kegiatan peduli lingkungan bersih dan sehat ini, diperlukan persiapan yang baik agar berjalan dengan lancar.

#### a. Konsultasi Kepada Pihak Sekolah

Konsultasi kegiatan ini telah di konfirmasi pada pihak sekolah tempat KKN-PPL Terpadu

Angkatan XXVI untuk melaksanakan seminar lingkungan hidup di sekolah pada Kamis, 25 Mei 2023.

- b. Koordinasi dengan pemateri  
Koordinasi pada kegiatan ini mengarah pada ke pemateri untuk meminta izin sebagai pembicara dalam kegiatan seminar yang dilakukan.
- c. Penyebaran surat undangan  
Kegiatan diawali dengan pembagian surat undangan kepada siswa dan wali kelas yang akan dilaksanakan pada hari Kamis, 25 Mei 2023.  
Pelaksanaan kegiatan gerakan lingkungan bersih dan sehat melalui program Seminar Lingkungan Hidup pada hari Kamis, 25 Mei 2023 yang berlokasi di Aula SMA Negeri 2 Majene.
- d. Persiapan Ruang Seminar  
Pada Jadwal dipagi hari mahasiswa KKN PPL Terpadu Angkatan XXVI, mulai mempersiapkan ruangan dan perlengkapan seminar dilaksanakan pada pukul 07.30 WITA- 08.00 WITA.
- e. Pemberian Materi Seminar  
Pada jadwal ini yang dilaksanakan pada tanggal 25 Mei 2023 yang dihadiri oleh Mahasiswa KKN PPL Terpadu Angkatan XXVI, siswa/siswi dan wali kelas SMA Negeri 2 Majene. Pada kegiatan ini pembicara yaitu Kakanda Qadri selaku Leader Word Cleanup Day sebagai pembicara pertama memberikan materi Gaya Hidup Minim Sampah, serta pembicara kedua yaitu Ibunda Nurliati, S.Pd dengan materi Tata Kelola Sampah di laksanakan pada pukul 09.00 WITA-selesai.
- f. Penutupan Acara Seminar  
Pada agenda ini beberapa mahasiswa dan tamu undangan yang hadir turut memeriahkan penutupan acara seminar yang dirangkaikan dengan pemberian hadiah dan penghargaan kepada pemateri dan juga siswa yang turut aktif selama proses kegiatan seminar, di laksanakan pada pukul 12.00 WITA-selesai.

## 2. Tahap Pelaksanaan

### HASIL & PEMBAHASAN

#### HASIL

Dari kegiatan gerakan lingkungan bersih dan sehat melalui program seminar lingkungan hidup yang telah dilaksanakan pada tanggal 25 Mei 2023 yang dihadiri oleh Mahasiswa KKN PPL Terpadu Angkatan XXVI serta seluruh civitas/masyarakat sekolah. Dalam proses seminar dilakukan upaya – upaya meningkatkan rasa peduli kebersihan jalan bagi masyarakat, karena tidak dapat dipungkiri bahwa masih banyak masyarakat yang kurang kesadaran dengan membuang sampah sembarangan dan acuh tak acuh pada kebersihan lingkungan. Begitupun dengan pentingnya meningkatkan Kesehatan tubuh yang sering kali menjadi hal yang terlupakan dilingkungan sekolah. Oleh karena itu, kami mengambil solusi untuk mengadakan kegiatan Seminar Lingkungan Hidup di sekolah, kegiatan ini kami laksanakan di Aula SMA Negeri 2 Majene, Kec. Banggae Timur, Kab. Majene dan dilaksanakan pada Kamis, 25 Mei 2023.

#### PEMBAHASAN

Kebersihan adalah keadaan bebas dari kotoran, termasuk sampah, debu dan bau. Kemudian kesehatan adalah kondisi kesejahteraan fisik, mental, dan sosial yang lengkap dan bukan sekadar tidak adanya penyakit atau kelemahan. Terciptanya rasa peduli terhadap kesehatan, lingkungan dan kebersihan adalah salah satu bentuk kesadaran diri. Oleh karena itu, perlu adanya upaya membangun dan meningkatkan rasa peduli terhadap kesehatan diri dan lingkungan. Pada kegiatan kali ini sasarannya adalah siswa/siswi dan seluruh civitas SMA Negeri 2 Majene. Dari hal ini kami mengambil kesempatan untuk mengadakan kegiatan lingkungan bersih melalui seminar lingkungan hidup, melalui kegiatan ini secara tidak langsung terjadinya kesadaran mengenai kebersihan dan kesehatan terhadap diri dan lingkungan. Dari kegiatan seminar lingkungan hidup ini kita bisa saling membantu dan mengingatkan. Tapi pasti ada juga rasa lelah pada saat proses kegiatan seminar ini, tidak tertarik dan merasa jenuh karena merasa bosan dengan kegiatan yang dilaksanakan. Namun hal itu teratasi dengan menggunakan metode dan pembawaan pemateri dalam menjelaskan di bantu dengan game dan doorprize, keakraban dan canda tawa salah satu upaya membangun kebersamaan dalam melakukan

kegiatan adalah kondisi kesejahteraan fisik, mental, dan sosial yang lengkap dan bukan sekadar tidak adanya penyakit atau kelemahan. Terciptanya rasa peduli terhadap kesehatan, lingkungan dan kebersihan adalah salah satu bentuk kesadaran diri. Oleh karena itu, perlu adanya upaya membangun dan meningkatkan rasa peduli terhadap kesehatan diri dan lingkungan. Pada kegiatan kali ini sasarannya adalah siswa/siswi dan seluruh civitas SMA Negeri 2 Majene. Dari hal ini kami mengambil kesempatan untuk mengadakan kegiatan lingkungan bersih melalui seminar lingkungan hidup, melalui kegiatan ini secara tidak langsung terjadinya kesadaran mengenai kebersihan dan kesehatan terhadap diri dan lingkungan. Dari kegiatan seminar lingkungan hidup ini kita bisa saling membantu dan mengingatkan. Tapi pasti ada juga rasa lelah pada saat proses kegiatan seminar ini, tidak tertarik dan merasa jenuh karena merasa bosan dengan kegiatan yang dilaksanakan. Namun hal itu teratasi dengan menggunakan metode dan pembawaan pemateri dalam menjelaskan di bantu dengan game dan doorprize, keakraban dan canda tawa salah satu upaya membangun kebersamaan dalam melakukan kegiatan



*Gambar 1.1 Dokumentasi Seminar Lingkungan Hidup*



*Gambar 1.2*





*Gambar 1.3*



*Gambar 1.4*



*Gambar 1.5*



Gambar 1.6

### KESIMPULAN & SARAN

Dari kegiatan lingkungan bersih melalui seminar lingkungan hidup ini yang telah dilaksanakan pada 25 Mei 2023 yang dilakukan oleh Mahasiswa KKN-PPL Terpadu Angkatan XXVI. Dengan kegiatan ini secara tidak langsung terjadinya kesadaran mengenai kebersihan. Dari kegiatan seminar lingkungan hidup ini kita bisa saling membantu dan gotong royong. Tapi pasti ada juga rasa lelah pada saat proses kegiatan seminar ini, tidak tertarik dan merasa jenuh karena merasa bosan selama proses kegiatan yang terlaksana. Namun hal itu teratasi dengan menggunakan metode dan pembawaan materi dalam menjelaskan di bantu dengan game dan doorprize, keakraban dan canda tawa salah satu upaya membangun kebersamaan dalam melakukan kegiatan. Terlihat dari wajah-wajah dan antusias para peserta seminar hingga akhir seminar lingkungan hidup dari awal hingga penutupan kegiatan.

### DAFTAR PUSTAKA

- Syahrani, (2018), *Pengembangan Materi Pembelajaran Seni Tari Berbasis Seni Budaya bagi Siswa SMA di Makassar. Jurnal Pendidikan, Budaya, Literasi dan Industri Kreatif*. ISBN 978-602-5554-35-3.
- Wikipedia (2019). *Pengertian Kebersihan* Wikipedia (2019). *Pengertian Kesehatan* Lepa-lepa. *Jurnal.UNM.ac.id*